

Société d'histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville

Faisant suite à sa série d'articles sur les partenaires et les annonceurs du journal le Breakeyvillois, la Société d'histoire vous présente ce mois-ci **LES ÉCURIES DE LA CHAUDIÈRE**.

Au printemps 1978, Mme Nicole Dufour et M. Langis Lapierre décident de vouer leur existence à ce fort noble animal qu'est le cheval et à la promotion du sport équestre. C'est sur ce rêve, pour ne pas dire cette ambition, que naissent les Écuries de la Chaudière.

L'on procède alors à la transformation en écurie de la grange familiale où, bientôt, dix chevaux trouvent gîte. Cavaliers et cavalières s'y amènent et déjà se tient le premier concours hippique de l'histoire des Écuries de la Chaudière, compétition où une soixantaine de participants s'affrontent et se disputent des prix et bourses totalisant alors 1 000 \$. La voie est désormais tracée.

L'année 1983 marque les tout premiers pas de l'école d'équitation de la Chaudière dont les activités se déroulent surtout en période estivale, et ce, sous la direction de Mme Nicole Dufour. Cette même année, une centaine de cavaliers et de cavalières participent au concours hippique, désormais de niveau provincial, où le total des prix et bourses atteint la somme de 5 000 \$.

Les années 1987 et 1988 constituent à n'en point douter les années charnières de l'évolution des Écuries de la Chaudière. Il y a d'abord la construction d'un manège intérieur, suivie par l'aménagement des parcours de

chasseur et de sauteur, puis l'accroissement du personnel d'instructeurs, le début de la carrière comme cavalière d'Isabelle Lapierre, la fille de Nicole et de Langis, et enfin la tenue des 9^e et 10^e éditions du Concours hippique de Breakeyville.

Au fil des temps, les Écuries de la Chaudière ne cessèrent jamais d'aller de l'avant. À cet égard, rappelons le déplacement du parcours des sauteurs et la création d'un nouvel aménagement paysager. Et en 2003, s'est tenue la 25^e édition du concours hippique.

Août 2004 a marqué une page d'histoire puisque la tenue d'un concours hippique pour une 26^e année consécutive constituait un précédent sur le plan du sport équestre.

En août 2008, les Écuries de la Chaudière ont fêté le 30^e anniversaire du concours hippique de Lévis et en cette occasion spéciale la troupe «V'là l'bon vent», pour souligner ses 50 ans d'existence, a donné un spectacle sous la grande tente devant de nombreux spectateurs.

En 2010, les propriétaires procèdent à l'aménagement d'un pavillon de service et à la réfection de toutes les surfaces de concours et d'entraînement.

Finalement, du 5 au 8 septembre 2019, se tiendra la 41^e édition du concours hippique de Lévis.

Cette belle page d'histoire est à la mesure des artisans de la promotion du sport équestre que sont Mme Nicole Dufour et M. Langis Lapierre.

Texte : Robert Roy



Les écuries de la Chaudière

Source : Sainte-Hélène-de-Breakeyville de 1984 à aujourd'hui (actualisé)

Erratum : Dans l'article du mois dernier une coquille s'est glissée dans le texte à savoir que «Le maximum de parts que peut détenir un sociétaire est fixé à 40» et non «fixé à le 40».

***** Message important *****

Dans le cadre des journées de la culture, La Société d'histoire fait relâche cette année de sorte qu'il n'y aura pas d'activités le dimanche 29 septembre 2019.